



Fármacos también podrían escasear, según médicos

Advierten desabasto de pruebas Covid en 5ª ola

TEST SE DEJARON de suministrar porque bajaron infecciones, señalan expertos; llaman a tomar medidas para no retomar reconversión hospitalaria que afectó a otras patologías



COVID-19
PANDEMIA EN MÉXICO

• Por Daniela Wachauf
y Jorge Butrón

En el inicio de la quinta ola de Covid-19, en los hospitales del país comienzan a escasear las pruebas para detectar el virus y algunos medicamentos paliativos, puesto que no se les abastece.

Las farmacias, en cambio, reportan existencias de estos productos, pero al mismo tiempo no descartan un posible desabasto derivado del incremento en el número de contagios.

Jovana Fuentes, doctora de una clínica del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) en Tacuba, en la Ciudad de México, reconoció que uno de los problemas a los que se están enfrentando es que no hay suficientes pruebas para detectar el virus, pues no les dan más.

"En torno a las pruebas, no nos las dan, y en medicamentos ya hay falta de Ambroxol y Dextrometorfano, pero lo que sí hay es Paracetamol y Loratadina", explicó al tiempo de advertir que en caso de que lleguen más personas, se verían en un problema, ya que no hay suficientes insumos para atender a los pacientes.

A la vez, algunas farmacéuticas refieren que quedó un inventario de existencia de los insumos después de la cuarta ola, pero señalaron que, si continúan en aumento los casos de Covid-19, probablemente se presente la falta de éstos.

Empleados de farmacias consultados por este diario en el Centro Histórico de la capital señalaron que, hasta el momento, cuentan con medicamento y pruebas, pero advirtieron que, "a medida de cómo avancen los contagios, nos podríamos quedar en desabasto... esperamos que la vacuna mitigue esta quinta ola".

Enrique Martínez Moreno, director general del Instituto Farmacéutico México (Inefam), mencionó que, en el tema de escasez de los productos, se deben conocer los inventarios.

"Pero es de esperar que se haya acumulado algún inventario que no se ocupó en los meses previos (en la cuarta ola); es posible que existan algunos de los fármacos que se recomiendan para esto. Y posiblemente se combinen con algunos que tengan que retirarse del mercado, quizá por caducidades y más lo que alcancen a programar las empresas para importación o producción local".

Andrés Castañeda, coordinador del colectivo Cero Desabasto, manifestó que la constante escasez de fármacos de otros padecimientos pudiera aumentar la demanda de salud. "Estaría presentándose en un entorno donde no hay acceso efectivo a los medicamentos y la demanda va a acrecentarse al aumentar los casos de SARS-CoV-2".

Calificó como preocupante regresar a la reconversión hospitalaria, que dejó a muchos pacientes de otras patologías sin atención médica.

"En principio, no han dicho nada de ese tema. Estamos esperando que se mantenga como estaba... El desabasto continúa en el resto de otros padecimientos y, sin duda, es preocupante que, ante una nueva ola, no exista un plan concreto.

"Primero, para reducir el desabasto que se ha tenido desde antes del Covid y, segundo, evitar que se agudice una vez más otra ola que puede traer consigo una alta demanda de los servicios básicos".

Juvenal Becerra, presidente de la Unión Nacional de Empresarios de Farmacias, confió en que el repunte no sea como en otras ocasiones, porque la mayoría de la población ya tiene sus vacunas.